



#mecenat #engagement #protectiondelocean #espacedesenfants  
#comprendrelloceanpourmieuxagir #savetheocean #education

## QUEGUINER MATERIAUX REJOINT LE CLUB DES MÈCÈNES DU FONDS DE DOTATION OCÉANOPOLIS ACTS

Profitant de la venue sur le bateau Persévérance à Brest et de la présence de Jean-Louis Etienne, célèbre médecin-explorateur des océans et Président du Fonds de dotation, le Groupe Quéguiner a officialisé son engagement en faveur de la cause océanique et de l'éducation des futures générations sur notre territoire.



*Rencontre entre Mickaël Le Gosles, Directeur de la Communication du Groupe Quéguiner, et Jean-Louis Etienne, médecin-explorateur et Président du Fonds de dotation Océanopolis Acts, ce vendredi 4 octobre à Brest.*

**Le Groupe Quéguiner ([www.groupe-queguiner.bzh](http://www.groupe-queguiner.bzh)) a rejoint le Club des mécènes et participé au financement la nouvelle Cité des Océanautes**, projet de la métropole de Brest soutenu financièrement par le fonds de dotation Océanopolis Acts et ses mécènes. Cet espace, inaugurée en juillet à Océanopolis, permet aux enfants de s’immerger dans les océans et ses richesses de façon ludique et sensorielle.

Par le biais de cette nouvelle convention de mécénat, le Fonds de dotation renforce encore ses partenariats avec des acteurs économiques bretons et réaffirme sa volonté de sensibiliser les entreprises bretonnes à la protection de leur environnement direct. Pour le Groupe Quéguiner, cette convention lui permet de **renforcer leur engagement environnemental et territorial** visant à combiner performance et développement économique tout en respectant l’environnement, en incluant le territoire breton et en accompagnant le progrès social.

Avec sa contribution, le Groupe Quéguiner s’inscrit dans une volonté mutuelle d’agir pour la préservation de l’Océan et un demain meilleur, en participant notamment à l’éducation des enfants à l’Océan.

## À PROPOS DU GROUPE QUEGUINER

Fortement ancré en Bretagne et Loire-Atlantique, le Groupe Quéguiner ([www.groupe-queguiner.bzh](http://www.groupe-queguiner.bzh)) conçoit, produit, commercialise et transporte des matériaux de construction de qualité et innovants en s’appuyant sur un réseau d’agences commerciales et de sites de production. Le Groupe Quéguiner accompagne, depuis plus de 75 ans, les professionnels et les particuliers dans leur projet de construction, de rénovation et d’aménagement.

Attaché à son territoire, **il s’engage et investit pour le développement économique et social et le rayonnement de la Bretagne** au travers de ses engagements sportifs, culturels et associatifs.

Le groupe landivisien s’oriente volontairement dans une démarche de développement durable qui vise à combiner la performance globale avec un développement économique respectant l’environnement, accompagnant le progrès social et incluant son territoire.

En s’engageant aux côtés du Fonds de dotation, **le Groupe Quéguiner ambitionne de mobiliser ses équipes et ses clients autour de projets environnementaux concrets d’Océanopolis Acts** : tables rondes, projection-débats, webinaires de sensibilisation à la protection des océans ou à la pollution plastique, etc.

## À PROPOS DU FONDS DE DOTATION OCÉANOPOLIS ACTS

Créé à Brest en 2014 sous la présidence du célèbre médecin-explorateur Jean-Louis Etienne, **le Fonds de dotation de la mer, Océanopolis Acts** ([www.oceanopolis-acts.fr](http://www.oceanopolis-acts.fr)), **a pour vocation d'informer et de mobiliser le plus grand nombre sur les richesses et les fragilités de l'Océan pour mieux le protéger et agir durablement.**

Reconnu d'intérêt général à but non-lucratif, le Fonds de dotation mène de nombreuses opérations pédagogiques de sensibilisation auprès du grand public et plus particulièrement des enfants. Ses actions répondent à trois grandes missions : **Partager** les connaissances scientifiques sur l'Océan aux enfants (Education), **Préserver** les écosystèmes côtiers et la biodiversité marine (Préservation) et **Favoriser l'accès** à la connaissance de tous les publics (Inclusion).

**« Il est de notre devoir d'adultes de protéger ce que nous laisserons à nos enfants et au reste du monde. Tout passera par l'éducation et la pédagogie du plus grand nombre »** rappelle Jean-Louis ETIENNE, Président d'Océanopolis Acts.

Le Fonds de dotation s'appuie sur les connaissances scientifiques pour mobiliser les acteurs économiques et alerter le grand public. Entièrement financé par des fonds privés, toutes les actions d'Océanopolis Acts sont soutenues durant l'année par un Club de Mécènes issus du monde économique régional et national, dont font partie actuellement des entreprises ou fondations d'entreprises comme Engie Solutions, Sotraval, Brest'aim, Fonds de dotation Arkéa, Fondation BPGO, Fondation Crédit Agricole, Cegelec Clim Ouest, Quéguiner Matériaux, Seamer, Grain de Sail, E.Leclerc Gouesnou et Plougastel, MerAlliance groupe Thai Union, ou bien encore Argel et bien d'autres...

## Déjà 10 ans d'existence...

L'année 2024 marque également un moment important pour le Fonds de dotation qui fête ses 10 ans d'existence (2014-2024).

### Océanopolis Acts en quelques chiffres :

- **1** Conseil d'Administration avec **6** membres bénévoles – **1** salariée en charge du développement, de la gestion, de la communication et des partenariats-mécénats
- **3** missions : Education – Préservation - Inclusion
- Budget annuel : **220.000 €**
- Plus de **2.000 scolaires** sensibilisés en 10 ans
- **20 projets** soutenus par an, soit près de **190 associations** accompagnées depuis 2014
- **7 aires marines éducatives** soutenues en Bretagne
- **600 enfants et adultes en difficultés de la vie** soutenus chaque année depuis 10 ans dont 250 usagers de Don Bosco qui embarquent particulièrement tous les ans sur La Recouvrance
- **4 mécènes en 2014 – 35 mécènes en 2024** (mécénats en numéraire, en compétences, en produit-partage et en nature)
- **5 Ambassadeurs de l'Océan** : Cléopatre Darleux (Championne olympique en handball)

féminin), Pascal Jaouen (styliste-brodeur), Gilles Lamiré (skipper-navigateur), Jacques Barreau (co-fondateur de Grain de Sail) et Anne Kerdi (Instagrammeuse I.A pour la promotion de la Bretagne).

### Les grandes dates passées du Fonds de dotation :

- 2014 : Création du Fonds de Dotation de la Mer sous la présidence de Jean-Louis Etienne
- 2018 : Modification du nom : le Fonds de Dotation de la Mer en Océanopolis Acts, fonds de dotation de la mer.
- 2022 : Participation et co-organisation du One Ocean Summit à Brest
- 2024 : Inauguration de la Cité des Océanautes à Océanopolis
- 2024 : Participation et co-animation du Village Protection de l'Océan aux Fêtes maritimes Brest 2024

### Les prochains événements organisés par le Fonds de dotation :

- **29-03-2025 : Défi Plastique-2H pour l'Océan, 5<sup>ème</sup> édition de cette collecte participative et citoyenne de déchets en rade de Brest**

## CONTACTS PRESSE



**Christelle CARFANTAN**

**Responsable Partenariats et Mécénat**

Mob. 06 76 22 00 56 | Tél. 02 98 34 40 44

Email: [christelle.carfantan@oceanopolis-acts.fr](mailto:christelle.carfantan@oceanopolis-acts.fr)



**Mickael LE GOSLES**

**Directeur de la Communication**

Mob. 06 28 69 24 57 | Tél. 02 98 68 44 00

Email: [mickael.legosles@queguiner.fr](mailto:mickael.legosles@queguiner.fr)